
令和７年第２回定例会一般質問通告表（質問順）

質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

１ 市民の声を

聴く孝志会

１０ 黒沼 剛 一問一答方式 １．入札制度について

２．市民サービスにつ

いて

（１）当市における入札制度の現状につい

て伺いたい。

（２）過去の入札状況について伺いたい。

（３）これからの当市の入札制度について

伺いたい。

（１）各庁舎の市民サービスについて

（２）庁舎の開放をもっと拡充すべきと考

えるが、当市の見解について

（３）今後の各庁舎の市民サービスについ

て

市長

関係部長

市長

関係部長

２ 市民の声を

聴く孝志会

６ 藤田 成保 一問一答方式 １．少子高齢化に伴う

介護等の問題につい

て

（１）介護人材不足の状況及び介護人材不

足に関する市の認識・施策等について

伺いたい。

市長

関係部長

３ 市民の声を

聴く孝志会

９ 森 真悦 一問一答方式 １．高齢者支援策等に

ついて

２．学びの場と関係人

口創出の取組につい

て

（１）認知症条例の制定について

（２）高齢者のフレイル予防について

（３）ふまねっと運動について

（４）若年層に向けた健康づくりについて

（５）災害時の高齢者支援策等について

（１）サテライト・キャンパスの誘致につい

て

市長

関係部長

市長

教育長

関係部長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

３．市民と行政内ウェ

ルビーイング（※）に

ついて（※ウェルビ

ーイングとは、身体

的・精神的・社会的に

良い状態にあるこ

と）

４．安心安全のインフ

ラ整備について

（２）フィールドワークの推進・誘致につい

て

（３）五所川原市個別施設計画（改訂案）に

ついて

（４）生涯学習のまちづくりについて

（１）託児所の設置と昼休み時間の消灯に

ついて

（１）菊ヶ丘運動公園から南小学校・牧水公

園にかけての（蓮沼・元町）市道の整備

について

市長

関係部長

市長

関係部長

４ 市民の声を

聴く孝志会

２１ 伊藤 永慈 一問一答方式 １．市の観光について

２．閉鎖された公共施

設について

（１）各観光施設の現在の状況について

（２）旧西沢家の今後について

（３）旧金木総合支所解体後について

（１）学校を含め閉鎖された公共施設の状

況について

市長

教育長

関係部長

市長

教育長

関係部長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

５ 日本共産党 １ 花田 勝暁 一問一答方式 １．新しい地方経済・

生活環境創生交付金

について

２．リンゴ樹の被害状

況について

３．立佞武多の館の改

修に関連して

４．公共交通の再編に

ついて

５．除排雪について

６．入札制度について

（１）新しい地方経済・生活環境創生交付金

を新たに活用する計画はあるか伺いた

い。

（１）雪害による当市のリンゴ樹の被害の

状況について伺いたい。

（２）追加の支援について検討しているか

伺いたい。

（１）職員の再就職と再雇用について市の

考えを伺いたい。

（２）中高生の居場所の面での活用の具体

案や、６階の活用方法について伺いた

い。

（３）休館期間中の駅前活性化策や、影響を

受ける事業者への支援策を伺いたい。

（１）五所川原地区の公共交通の再編につ

いて伺いたい。

（１）災害ボランティア・センターの設置を

検討したか伺いたい。

（１）入札制度の主な変更点と、見直し案の

決定の経緯について伺いたい。

市長

関係部長

市長

関係部長

市長

教育長

関係部長

市長

関係部長

市長

関係部長

市長

関係部長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

（２）近年、当市が行ってきた入札方式の種

類と件数について伺いたい。

６ 自民公明

クラブ

５ 高橋 美奈 一問一答方式 １．部活動の地域移行

について

（１）当市における中学校部活動の地域移

行の進捗状況について

（２）地域移行が進んでいない要因とその

解決策について

（３）今後の具体的なスケジュールと責任

体制について

市長

教育長

関係部長

７ 自民公明

クラブ

３ 伊藤 雅輝 一問一答方式 １．市の施設のLED
化対策について

２．市発注工事におけ

る談合問題について

（１）市が管理する施設のLED化対策と今
後の計画について

（１）指名競争入札、一般競争入札の対象と

なる金額の変更について

（２）官製談合問題に関する損害賠償につ

いて

市長

関係部長

市長

関係部長

８ 三和会 ２ 和田 祐治 一問一答方式 １．当市の除排雪につ

いて

２．官製談合事件につ

いて

（１）当市における通学道路や歩道の除排

雪計画と実施状況について

（２）通学道路や歩道の除排雪においての

課題について

（１）市長、副市長、市職員の職務について

（２）裁判の判決を踏まえての市長の見解

について

市長

教育長

関係部長

市長

関係部長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

９ 自民公明

クラブ

１６ 平山 秀直 一問一答方式 １．五所川原中心市街

地について

２．若者奨学金支援制

度について

３．GIGAスクール端
末の更新について

（１）「中心市街地活性ビジョン」について

（２）ビジョンの将来像の３点の現実性に

ついて

（３）「１０年後」を見据えた将来像のため、

今、何をするのか伺いたい。

（１）制度の内容と市の関わりについて

（２）市の考え方について

（１）買い替え、処分する必要性について

（２）今後の対応策について

市長

関係部長

市長

関係部長

市長

教育長

関係部長

１０ 市民の声を

聴く孝志会

７ 金谷 勝 一問一答方式 １．農村ＲＭＯ（農村

型地域運営組織）事

業について

２．雪害の状況と支援

について

３．豪雪対策本部につ

いて

（１）農村ＲＭＯ（農村型地域運営組織）の

事業内容について

（１）農業関係の雪害状況について

（１）豪雪対策本部の対応について

市長

関係部長

市長

関係部長

市長

関係部長

１１ 自民公明

クラブ

１３ 外崎 英継 一問一答方式 １．三好小学校閉校に

伴う校舎等の活用と

災害時の避難所につ

いて

（１）校舎等の利活用に対する市の考え方

について

（２）閉校に伴い今後の災害時の避難所に

ついて

市長

関係部長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

１２ 市民の声を

聴く孝志会

１７ 桑田 哲明 一問一答方式 １．金木地域自治体ラ

イドシェアについて

２．農地の貸借制度に

ついて

３．役職定年者の処遇

について

４．入札談合について

（１）運行開始から現在までの利用者と寄

せられている意見について伺いたい。

（２）４月からの本格運行に向けての改善

点について伺いたい。

（１）法改正により今までと何がどう変わ

るのか伺いたい。

（１）ポストを新設し、役割を明確にしては

どうか。

（１）今後の入札制度の在り方と失った信

頼回復について

市長

関係部長

農業委員

会会長

農業委員

会事務局

長

市長

関係部長

市長

関係部長


